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ockj ж о чети Первые шаги
«Обеспечить дальнейшее 

развитие системы народного 
образования, более полное 
удовлетворение потребностей 
страны в специалистах и

квалифицированных рабо
чих».

(Из «Основных направле
ний экономического и соци
ального развития СССР на 
1981 — 1985 годы и на пе
риод до 1990 года»).

Свои первые шаги делает 
открытое в этом году фило
логическое отделение универ
ситета. Трудно переоценить 
его значение для нашего 
края. Не секрет, что все еще 
не хватает учителей - сло
весников в средних школах, 
преподавателей в техникумах, 
училищах. Так же велика 
нужда в грамотных журна
листах - газетчиках, осо
бенно в глубинных районах 
края. Перед филологическим 
отделением стоит большая, 
ответственная задача — го
товить филологов широкого 
профиля (.лингвистов, лите
ратуроведов) и журналистов 
с прочной филологической 
базой.

Набору будущих студен
тов на это отделение пред
шествовала большая органи
зационная работа. Хотелось 

$  выбрать ребят по-настояще
му одаренных, таких, кто 
уже в школе проявил замет
ную склонность и хорошие 
способности к гуманитарным 
предметам. Выявить таких 
школьников в определенной 
степени помогла краевая 
олимпиада по русскому язы
ку и литературе. В ней при
няли участие десятиклассни
ки гг. Красноярска, Дивно- 
горска и др. Около сорока 
участников последнего тура 
олимпиады получили пригла
шение участвовать в конкур- 
ных экзаменах.

На радио и телевидении 
были организованы специ

альные передачи. Была под
готовлена анкета. А итоги 
анкетирования учитывались 
при работе е абитуриентами. 
Работали месячные подго
товительные курсы. В ре
зультате конкурсных экза
менов на отделение зачисле
но пятьдесят студентов..

В процессе создания отде
ления мы установили дело
вые контакты с филологиче
скими факультетами Мо
сковского, Саратовского, 
Волгоградского, Томского, 
Иркутского государствен
ных университетов. Изучен 
их опыт в организации набо
ра и учебного процесса на 
младших курсах. Коллеги из 
Московского и Иркутского 
университетов прислали нам 
учебники и методические 
пособия.

В конце октября наше от
деление заключило с фило
логическим факультетом 
МГУ договор о сотрудниче
стве и взаимной помощи 
сроком на пять, лет. Следуя 
этому договору, к нам будут 
приезжать специалисты Мо
сковского госуниверситета 
для чтения тех или иных 
курсов. Они будут консуль
тировать наших преподава
телей по научным и методи
ческим вопросам. Договор 
предусматривает обмен на
учной продукцией, обучение 
наших преподавателей на 
факультете повышения ква
лификации в МГУ и т. д.

Все это, думается, будет 
способствовать более успеш
ному становлению филологи
ческого отделения.

Проблема кадров в основ
ном решена. На кафедре 
русского языка и литерату
ры — девять преподавате
лей. Это доценты Г. Шлен- 
ская, Т. Бытева, старшие 
преподаватели И. Литвинен
ко, Т. Григорьева и другие,-

В недалеком будущем, 
примерно через два года, в 
связи с расширением объе
ма работы и увеличением 
количества специалистов на
зреет вопрос о разделении 
кафедры на кафедру русско
го языка и общего языкозна
ния и кафедру русской и 
советской литературы. Сей
час главными проблемами в 
развитии отделения являют
ся следующие: укрепление 
его материально - техниче
ской базы, оснащение техни
ческими средствами обуче
ния, наглядными пособиями, 
создание кабинетов русского 
языка и литературы. Необ
ходимо также совершенство
вать учебно - методическую 
и научно - исследователь
скую работу преподавателей, 
прививать интерес к иссле
довательской работе студен
там - филологам.

Трудности, связанные со 
становлением филологиче
ского отделения, неизбежны. 
Но в наших силах справить
ся с ними.

А. СКОВОРОДНИКОВ, 
заведующий кафедрой 
русского языка и литера

туры, доцент.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
В октябре проходила отчетно-выборная комсомольская 

конференция Красноярского государственного университета. 
С отчетным докладом выступил секретарь комитета комсо
мола В. А. Болотов. Он, в частности, рассказал о некоторых 
аспектах деятельности комсомольской организации.

успешно действует школьный 
центр. Центр активно участву
ет в проведении Недели нау
ки в университете, в организа
ции краевых олимпиад. Заслу
га школьного центра в том, 
что наборы студентов на ма
тематический и физический 
факультеты качественно улуч
шаются.

Активно и ответственно ра
ботали со школьниками 
И. Фрумин, А. Попов, В. Ра- 
ботин, Н. Гаевский, С. Пешко
ва, С. Знаменский и другие.

Научное студенческое об
щество — это тот старт, с ко
торого могут начать свой путь 
в науку многие студенты. 
Комсомольский актив факуль
тетов с большим интересом, 
увлеченно занимается наукой. 
Среди * лучших — К. Сафонов, 
В. Чечик, О. Лужбин, О. Смо- 
лянинова, Н. Паклин.

Интернациональному и по
литическому воспитанию сту
дентов посвящены ежегодные 
конкурсы политической песни.

Студенты университета стали 
постоянными участниками фе
стивалей гг. Новосибирска, 
Томска, Алма-Аты. Вокальная 
группа «Ритм», дискотека «Ко
ролевский жираф», танце
вальная группа «Мираж» стали 
лауреатами этих конкурсов.

Трудовое воспитание всегда 
в центре внимания комитета 
комсомола. Впервые в крае 
был создан отряд безвозмезд
ного труда «Искра». Команди
ром в нем Борис Широбоков 
(Ф-46), комиссаром — Лари
са Мигачева |Ф-46|. Заработан
ные ребятами деньги были 
перечислены на счет Красно
ярского детского дома. В ны
нешнем году перечислено пол-ч 
торы тысячи рублей, значи
тельно больше, чем в прош
лом.

Однако не со всеми делами 
справился комитет комсомола 
в ответный период. Так, на
пример, мало внимания уде
лялось организации смотра- 
конкруса учебных групп. Есть 
недостатки в подборе кадров 
командного состава студенче
ских строительных отрядов. 
Оставляет желать лучшего ра
бота штаба комсомольского 
прожектора.

Самокритичное отношение 
комсомольской организации к 
проделанной работе, творче
ский подход к составлению 
планов на новый учебный год 
помогут, бесспорно, справить
ся с недостатками. А хороший 
опыт станет надежной опорой 
в деятельности нового состава 
комитета комсомола.

СОСТАВ КОМИТЕТА КОМСО
МОЛА, ИЗБРАННЫЙ НА КОН
ФЕРЕНЦИИ.

Секретарем комитета комсо
мола университета избран В. Л. 
Гудовщиков.

И. Березинец — замести
тель секретаря комитета ком
сомола по идеологии.

И. Салтыкова — заместитель 
секретаря комитета комсомола 
по организационной работе.

Н. Н. Тарханов — замести
тель секретаря комитета ком
сомола по учебно-научной 
работе.

А. Церех — заместитель 
секретаря комитета комсомола 
по трудовому воспитанию.

А Пашкин — секретарь ко
митета комсомола юридиче
ского факультета.

(Начало.
Окончание на 2-й стр.)



Профсоюзная жизнь

Не останавливаться
участие в Универсиаде, спар*-- 
такиаде «Бодрость- и здо
ровье». -Л

дневном отделении 
все показатели со^
веского^ соревнования

Силами культурно - массо-

на д о с т и г н у т о м
В октябре состоялась отчетно-выборная профсоюзная 

конференция. С докладом выступила председатель мест
ного комитета В. И. ЯНКИНА. Предлагаем вашему вни
манию доклад в сокращенном варианте.

Местный комитет отчиты
вается о работе, проделан
ной за период с октября 
1980 по октябрь 1981 года. 
Это было время всенародно
го обсуждения проекта «Ос
новных направлений эконо
мического и социального 
развития СССР на 1981— 85  
годы и на период до 1990  
года» перед XXVI съездом 
партии, незабываемых дней 
съезда коммунистов. Вся де
ятельность профсоюзной ор
ганизации была направлена 
на выполнение решений пар
тии и правительства, на пре
творение их в жизнь.

председателя комиссии по за
работной плате и” нормиро
ванию труда.

корреспондента, 20 докторов, 
188 кандидатов наук. Резер
вы для роста не исчерпаны, 
и учебно-производственной 
комиссии нужно обратить на 
это внимание.

вой комиссии организованы 
четыре общеуниверситетских 
вечера, новогодний вечер, но
вогодний утренник для детей 
в Доме культуры, «Голубой 
огонек» ко Дню Советской 
армии и вечер, посвященный 
8 Марта. Все эти мероприя
тия прошли на хорошем 
культурно - воспитательн о м 
уровне.

йены. Это касается 
норм ГТО. Нет pervj. 
подведения итогов
нования на факуль§

О трудностях, сБязацнедостатком^ процЗВ(),
ных площадей на у  
ском факультете, CJ ! 
выступлении Б pj ^

*И

Местный комитет провел
двадцать шесть заседаний, 
где решались вопросы учеб
но - производственной, на
учной и общественно-полити
ческой жизни коллектива 
университета. МК содейство
вал главной задаче вуза — 
подготовке специалистов для 
народного хозяйства, науки 
и культуры. Особое внима
ние уделялось организации 
социалистического соревно
вания, подведению итогов 
соревнования между коллек
тивами.

В связи с открытием фи
лологического отделения и 
экономического факультета 
профсоюзная организация 
выросла численно и насчи
тывает сейчас шестьсот со
рок два человека. Местный 
комитет осуществляет свою 
работу через комиссии МК. 
Так, был составлен 
график дежурств предсе
дателей комиссий в местном 
комитете, в эти дни можно 
было выяснить интересующие 
членов профсоюза во
просы. Местный комитет ак
тивно посещался в дни де
журств А. Д. Лебедева, 
председателя жилищной ко
миссии, Г. Д. Васильевой,

Соревнование сыграло не 
последнюю роль в том, что 
вырос процент успеваемости. 
В 1981 году он составляет 
93,4 процента. Вырос также 
объем хоздоговорных работ.

По итогам социалистиче
ского соревнования прошло
го года между вузами края 
коллектив Красноярского 
государственного универси
тета занял призовое третье 
место. Растет профессиональ
ный уровень сотрудников, 
чему способствует своевре
менная аттестация препода
вательского состава, учебно- 
вспомогательного персонала. 
Среди 227 лекторов 4 члена-

Для ведения контроля - за 
соблюдением правил и норм 
по технике безопасности и 
производственной санитарии 
была создана комиссия 
(председатель К. И. Чуяшов). 
Часть намеченных дел вы
полнена: Гфиведена в рабо
чее состояние вытяжная вен
тиляция в учебных лабора
ториях биолого - химическо
го факультета, отремонтиро
ваны буфеты и столовые. 
Однако до сих пор нет вен
тиляции в складских поме
щениях, нерегулярно бывает 
вода на биофаке. Не все со
ответствует нормам техники 
безопасности в новом здании 
физического факультета. 
Участия только местного 
комитета в решении этих во
просов явно недостаточно. 
Положение с техникой безо
пасности продолжает оста
ваться сложным. Отдел ох
раны труда университета не 
проводит ежегодной переат
тестации тех, кто работает 
на электроустановках, с со
судами под давлением, с ра
диоактивными веществами и 
т. д.

В прениях по докладу 
приняли участие ректор В. С. 
Соколов, доцент кафедры 
радиофизики, заместитель 
председателя комиссии по 
социалистическому соревно
ванию А. И. Кондрашев, за
меститель председателя 
профбюро юридического фа
культета Б. И. Хасан, -пред
седатель профбюро матема
тического факультета Т. И. 
Вишневская и другие.

В своем выступлении 
А. И. Кондрашев рассказал 
о состоянии социалистиче
ского соревнования в уни
верситете. Отметил, что в 
текущем году к защите пред
ставлены две докторские 
диссертации, перевыполнен 
план выпуска студентов на

Т. И. Вишневская
лась опытом работы * 
союзного бюро ма-fJ 
ского факультета, щ 
культете своевременно3 
водятся итоги СОЦсор 
ния, приняты социадЗ 
ские обязательства, ! 
лены стенд «Соцйам 
ские обязательства» 41 
ска почета. Основной 
работа жилищно - gJ 
комиссии в связи с 1 
дом факультета в ново- 
ние и строительством 
го дома.

В. С. Соколов рассказ 
жизни университета в
шедшем году, о пер̂  
вах его развития. Оста] 
ся на вопросах матерщ 
го обеспечения, нор 
проблеме. Подчеркнул 
ходимость дальнейшего 
репления трудовой диа 
ны, улучшения охраны 
да и техники безопасной

о

С О С Т А В  М Е С Т Н О Г О  
К О М И Т Е Т А

Преподаватели кафедры 
физического воспитания уме
ло проводили спортивно-оздо
ровительную работу. Сотруд
ники и преподаватели уни
верситета приняли активное

А. В. Сорокин
A. И. Кондрашев 
Л. А. Хасан
Г. Л. Васильева 
Н. А .Ядрышникова
B. В. Кротов
C. С. Ставерова 
Т. И. Вишневская

В. М. Гукасян 
Р. А. Лукина 
В. М. Иванова 
В. В. Рыбаков 
В. С. Емельяненко 
Н. А. Бурцев 
Г. И. Шумкова 
Г. Н. Иванов 
В. И. Янкина

9

. М и р  увлечений-.

Кружок лингвистов
На первом занятии линг

вистического кружка побы
вали недавно студенты фи
лологического отделения. 
Это занятие подготовили са
ми ребята: дали краткие ха
рактеристики лингвистиче
ским журналам, которые вы
ходят у нас в стране («Рус
ская речь», «Русский язык», 
Русский язык в школе», 
«Русский язык за рубежом»), 
рассказали о самых интерес
ных статьях и разделах этих 
журналов.

Следующие встречи круж
ковцев будут проводить Т. М. 
Григорьева, А. П. Сковород
ников. Тематика предпола
гается разнообразной.

Сейчас студенты готовятся 
к 180-летию со дня рождения 
В. И. Даля. Они примут ак
тивное участие в торжествен
ном заседании кафедры рус
ского языка и литературы, 
посвященном этой дате.

Г. СЛОНОВА.

ВСТРЕЧА С ПИСАТЕЛЯМИ
Интересным, запоминаю

щимся был вечер поэзии, на 
который пришли к студен
там филологического отделе
ния Р. Солнцев, Н. Еремин, 
А. Федорова, 3. Яхнин, 
Вл. Белкин. Гости ответили 

. на многочисленные вопросы 
ребят, читали свои стихи.

Приятный сюрприз ожидал 
всех в конце встречи: веду
щая вечера поэзии Г. М.

фПленская передала ректору 
университета В. С. Соколову 
недавно изданное собрание 
произведений В. П. Астафье
ва. Год назад на встрече со 
студентами КГУ Виктор Пет
рович выразил надежду, что 
университет будет иметь 
свою библиотеку произведе
ний сибирских прозаиков и 
поэтов. И теперь первым по
дарил книги.

Наш корр.

Т ворчество
наших
читателей

Андрей Ростовщиков.
У палатки тихо-тихо. 
Околдованная тьмой, 
Лишь луна, как олени: С< 
Свысока следит за i 
Я смотрю, не отдыхая, (pt 
Я вбираю все собой. 
Ты, природа, здесь друп 
Словно в дымке голубо|[ 
Затуманены озера, • 
Зыбки и тревожны сны 
Лишь шумят в незлой ш

С С |р ,
Две высокие сосны.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

К. Сафонов — секретарь 
комитета комсомола матема
тического факультета.

О. Лужбин — секретарь ко
митета комсомола биолого-хи
мического факультета.

Е. Вальков — секретарь ко
митета комсомола экономиче
ского факультета.

О. Осипенко — секретарь 
комитета комсомола физиче
ского факультета.

Е. Никонова — председатель 
учебно - воспитательной ко
миссии.

О. Пинчук — ответств. за 
культурно - массовую работу.

Т. Ковальчук — ответств. за 
сектор контроля и информа
ции.

С. Семенов — председатель 
школьного центра.

В. Юшин — ответств. за обо
ронно - спортивную работу.

В. Сенашов — председатель 
научно - студенческого обще-, 
ства.

Е. Сухотина — заведующая 
сектором учета.

А. Казанцев — начальник 
штаба комсомольского про
жектора.

К читател* 
Г а з е т ы

«Унийерситетс!
Ж и з н ь »

аы
Редколлегия газеты 

лагает вам принять 
участие в подготовке 
ющих номеров. Зар11 
репортажи, коррее11 
ции ждут своих авторо» 
некоторые рубрики, $ 
станут постоянными " 
те: «Решения XXVI 
КПСС — в жизнь!», 
увлечений», «СтуД^ 
производству», «Чел» 
его дело», «Третий тр:; 
семестр», «Наш вклад 
тилетку», «Репортаж , 
федры», «Проблемы: 1 
и решение», «Рассказ,
варище», «Пульс ко»м<*
скои жизни» (хроД
«Творчество наших 
лей». (Под эту рубрик 
сылайте и приносите 
рассказы, миниатюры)' 
лаем успеха!

С. М в РОГА<
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